
D１时报副刊 新世界 时
报

www.newworldtimes.us
二零二二年七月十五日 星期五 Friday, July 15, 2022

本报社址：15209 Frederick Road Suite 208 Rockville MD 20850 电话：301-340－1560 新闻稿Email：news@newworldtimes.us广告稿Email：ad@newworldtimes.us

易烊千玺考编引发全网三重争议

近年来，公务员、事业单位等
考试大热，“考编”成为了很多求职
者的选择，部分岗位报录比屡创新
高。

而不少演员也在正职工作之
余考取了编制，2022年，刘昊然成
功考取了中国煤矿文工团编制，而
该团副团长正是著名演员靳东。

7 月 6 日，国家话剧院公示
2022年应届毕业生拟聘人员名单，
中央戏剧学院 2022届毕业生易烊
千玺、罗一舟、胡先煦等在列。

该名单一经披露便引发大量
舆论，围绕易烊千玺考编也产生了
三大连锁争议：国家话剧院面试过
程究竟该不该公开？易烊千玺是
否为非在职人员、能否开公司？易
烊千玺高中是否被违规录取？

《每日经济新闻》记者分别致
电国家话剧院、易烊千玺所在经纪
公司时代峰峻、其曾就读的湖南师
大附中梅溪湖中学以及徐州九木
德等相关公司，截至发稿，均未收
到回复。

争议一：面试过程究竟该不该
公开？

据人社部公示的国家话剧院
2022年应届毕业生拟聘人员名单，
共有10人进入公示名单，其中易烊
千玺、罗一舟、胡先煦等8位均为中
央戏剧学院应届毕业生，除了一名
博士研究生应届生拟聘岗位为服
装设计岗，其余七位均为演员岗。
公示时间为7月7日至7月15日。

消息一出，便引发了极大的舆
论关注，随着话题的火爆，争议也
随之而来，其中，“免笔试”招考流
程和面试过程究竟是否公开成为
了话题焦点。

每经记者查询发现，根据 2022
年国家话剧院的招聘公告，演员岗
位不参加笔试，通过资格审查的人
员直接进入面试。面试分三次，每
次面试总成绩为 100分，60分及以
上为合格，60分以下人员不再进入
下一次面试环节。演员岗位以第
三次面试成绩为最终成绩。所有
岗位考生最终成绩 80分（含 80分）
以上者为合格，如所有考生均未达
到合格分数线，则取消该岗位聘用
计划。

每经记者发现，2021年国家话

剧院招聘公告中有“笔试”项，5个
岗位分别为：文秘（党务）、出纳、舞
台监督、音响操作、灯光操作，最终
的公示名单中也并未出现“演员
岗”拟聘人员。

针对上述争议，7月 8日，中国
国家话剧院工作人员回复正观新
闻称，名单上人员尚处于公示阶
段，并没有录取，一直在关注网络
舆情，公示期出现异议的情况会向
领导反映，向上级单位报批。

“明星有权进入体制，但前提
必须是进入体制的考试标准要相
同，考试面前人人平等，否则就会
滋生特权土壤，与我们崇尚法律面
前人人平等的法治文化相违背。”
北京市京师律师事务所创始合伙
人、首席公司法律师王光英在接受
每经记者采访时表示。

事实上，这并不是明星第一次
考编。

2020年，河南籍演员刘昊然考
入中国煤矿文工团，成为一名话剧
演员；毕业于中央戏剧学院的演员
靳东，不仅是国家一级演员，同时
还担任中国煤矿文工团副团长、中
国视协理事、中国文联第十一届全
国委员会委员等职务。

王光英认为，明星其实和普通
人没什么区别，希望进体制原因很
多，不能笼统评说。“体制里有上升
的通道，对于艺人的发展有一定帮
助，并不是每一位艺人都能成为明
星，体制也不限制艺人的发展，进
入体制总体说对于大多数艺人是
一种保障和进步。”

争议二：易烊千玺是否为非在
职人员？能否开公司？

根据国家话剧院 2022年应届
毕业生招聘公告，应聘人员须为
2022年应届毕业生（不含定向生、
委培生、部队院校毕业生、留学回
国人员），在校期间为非在职人员。

作为艺人，易烊千玺、胡先煦
等人是否为非在职人员，也是此次
引发公众质疑的要点之一，其背后
的商业布局也再次成为焦点。

每经记者了解到，易烊千玺目
前仍是北京时代峰峻文化艺术发
展有限公司（以下简称时代峰峻）
的签约艺人，并拥有个人工作室。
每经记者联系时代峰峻方面欲了
解详情，截至发稿暂无回复。

同为知名演员的胡先煦则在
今年初宣布告别光线经纪，称“打
算暂且一试独闯江湖”，目前宁波
高新区胡先煦影视工作室也已在

2021年5月被注销。
对于易烊千玺的商业布局，每

经记者查询启信宝发现，易烊千玺
100%持股的个人独资企业北京九
木德文化传媒中心已于 7月 4日发
布了简易注销公告。据悉，该传媒
中心成立于 2018年 11月，注册资
本为 1000 万元人民币，有网友猜
测，这一变动或许和考编有关。

“注销公司是在考编期间进行
的，不过注销公司本身没有问题，
问题可能出在自身开公司属于就
业在职人员，这个身份属于考编限
制条件范围，考编录取必然遭到质
疑。不过，具体如何应该由录取单
位去判断。”王光英分析。

启信宝显示，截至目前，除了
上述已经注销的个人独资企业，易
烊千玺任职的企业只有徐州九木
德文化发展有限公司。该公司成
立于 2018年，注册资本为 500万，
法定代表人为易上捷，经营状态为
存续，其中，易上捷持股比例为
50%，为公司实际控制人；易烊千玺
持股比例则为 50%。2020年至今，
该公司多次新增“易烊千玺”商标。

有网友猜测，易上捷或为易烊
千玺父亲。每经记者数次致电徐
州九木德文化发展有限公司、以及
易上捷持股的赢销股份有限公司
等多个公开电话，但均无人接听。

值得注意的是，易上捷相关联
的公司共有 13家，目前已经有 4家
公司吊销，剩余 9家公司为存续状
态，涉及教育、网络科技、影视文化
等多个领域，在这些公司中，易上
捷担任股东、董事等。

其中，易上捷持股 5%的赢销
股份有限公司，注册资本为 58亿
元，法定代表人则为李俊山。启信
宝显示，李俊山为创业家投资有限
公司董事长，其关联公司多达 29
家。有网友称李俊山是某知名媒
体高管，但每经记者查询该媒体高
管名单，未有李俊山其人，向该媒
体多位在职人员求证，均未有人认
识李俊山。

争议三：易烊千玺中考是否被
违规录取？

易烊千玺考编发酵下，7月7日
有网友在微博上发文称，对于2015
年易烊千玺中考录取存疑。

该网友表示，早在今年4月，其
在互联网上发现明星易烊千玺中
考存在疑似高中违规录取的情
况。随后向长沙市长热线进行询
问，请求有关部门核实，并且期间

一直在拨打电话询问进度。
7月6日，上述网友称收到市长

热线的回复。“他的回复明确说经
核实易烊千玺确实存在违规录取
的情况，并且该校长从中非法获
利。为了确保真实性，我在下午又
拨打了两次热线，得到的回复，均
是与第一通电话一样的回复，并且
接线员多次强调确实违规，目前在
等待处理结果的阶段。有意思的
是，在我觉得这件事情已经定性的
时候，今天凌晨 1点市长热线突然
打了一个电话告诉我，说教育局那
边致电说结果改了，易烊千玺不存
在违规录取的情况。”

对于上述回复，该网友表示疑
惑。在微博中，该网友还附上了相
关录音，并做了加速处理，无法分
辨其内容真伪。

7月 7日下午，名为“易烊千玺
后援会官博”晒出湖南省教育阳光
服务大厅官方回应截图，截图称

“经调查核实，根据当年的招生入
学政策，未发现该考生违规入学及
该校校长从这项招生入学中违规
获取利益的情况。”

易烊千玺后援会官博同时表
示：“易烊千玺中考一事，经官方调
查已有结论，并无违规行为。恳请
大家尊重事实，切勿偏听偏信，以
谣传谣，被有心之人恶意引导，成
为传播谣言的帮凶。”

每经记者多次拨打湖南师大
附中梅溪湖中学电话、湖南省教育
阳光服务大厅官网电话、以及阳光
服务大厅回复中工作人员提及的
电话，均无人接听。

每经记者查询湖南师大附中
梅溪湖中学官网显示，2016年学校
校长彭荣宏曾与易烊千玺的父亲
举行了家长见面会，该校确系易烊
千玺高中就读院校。

在此次考编争议之前，易烊千
玺已经从事了多年的演艺工作，从
5 岁开始学舞并在电视上表演节
目，易烊千玺很早就开始了自己的
演艺之路。多年来，凭借《少年的
你》《长安十二时辰》《送你一朵小
红花》《长津湖》《奇迹笨小孩》等电
影电视剧得到了大量业内外认可。

灯塔专业版显示，截至目前，
易烊千玺参与影视作品累计 70
部，参与的电影票房累计 166.45
亿元，其参与主演的《少年的你》
获得了内地票房 15亿，也凭借这
部电影，获得了金像奖和金鸡奖
的提名。

人民网评《萌探》：要致敬“IP”也要成为“IP”
欢乐解压推理真人秀《萌探

探探案》（以下简称《萌探》）第二
季已播出8集，内容延续了上一季
致敬经典“IP”的风格，单集主题围
绕经典影视作品展开，萌探家族
化身为《流星花园》的道明寺、《武
林外传》的佟掌柜、《大话西游》的
至尊宝等不同经典 IP中的角色形
象，带领观众穿梭于仙侠剧、情景
喜剧、探案剧、谍战剧等题材，满
足了不同受众需求。

相比第一季以“秀”为主，《萌
探》第二季则更注重“探案”过
程。不仅每一集的剧本讲解十分
详细，剧情内容也更垂直完整，定
位清晰地落在烧脑推理上。为了
让观众能够相对轻松地带入其
中，“卧底”的身份不再刻意隐秘，
甚至还会提前“暴露”，让节目呈
现更有张力。精致的画面，也让

网友惊呼每个开场都是一部“电
影”。在推理剧本的设计上，逻辑
严谨性有了大幅提升，环节更有
层次。除了丝丝相扣的剧情，还
埋藏了很多引线，细节处理颇为
精细，几乎每一集都会出现令人
惊讶的反转，凸显了节目的定位。

在参演人员方面，除了搞笑
担当沙溢和杨迪外，其他的固定
嘉宾均为新面孔。华晨宇以“逻
辑鬼才”的定位承担着梳理线索、
捋清案件的重要使命；“家有一老
如有一宝”的宋丹丹和“儿子”张
一山，一个“稳”如泰山，一个“灵”
气逼人，既相互搭配又经常“互
踩”，起到了平衡队伍的作用；杨
颖一如既往的负责“甜美”，但是
最美的玫瑰往往最易“刺”人，她
也成了最容易反转的“X”因素；年
纪最小的刘耀文则接过了朋友宋

亚轩的“呆萌”身份，虽然几乎场
场“小白”，却承担了“萌探”中

“萌”的定位和吸引观众的作用。
最让人津津乐道的，是每一

个剧本的最后总是能给观众一个
情绪寄托。《家有儿女》主题中刘
梅的阿尔茨海默症呼吁观众关注
空巢老年人，多多回归家庭；《流
星花园》主题中感人的最后相认；
《伪装者》再现了于曼丽为救明台
壮烈牺牲的场景；《三国演义》的
老戏骨重聚……都给观众提供了
一个情绪“宣泄”的出口。

经过了上一季的磨练，《萌探
探探案》第二季明显有了十足的
进步，但是想要成为真正有生命
力的节目还存在一些问题需要改
进。例如，过多的节目内广告影
响观感，不合时宜出现的商品很
容易令人“跳戏”。此外，节目中

游戏创新性也有待提升，一个有
生命力的综艺，除了致敬经典，还
要创造属于自己的 IP。《萌探》作
为一个品牌需要有自己独一无二
的标志，致敬经典终有时，成为经
典才是长久之计。

从第一季到第二季，《萌探探

探案》的升级正是其不断改进和
成长的过程。当下，真人秀综艺
五花八门，唯有高品质化的创新
内容，精益求精，让观众既开怀大
笑也能赋予思考的收获，才能为
观众所喜爱，也才能具有长久的
生命力。


